
発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨 質問相手

（１）須屋浄化
センター跡地の
利活用について

①浄化センター跡地の現状について

②コミュニティからの要望について

③買い物弱者対策として、ストア等の誘
致や「お出かけ応援プロジェクト」（移
動販売）の活用について

④防球ネット等の整備と今後の利活用及
び本市としての方向性について

⑤一時利用について

市　長

（２）認知症地
域支援体制つい
て

①ささえ愛ネットワーク模擬訓練につい
て
・事業の経緯は
・規模を縮小し10年ごとではなく5年に一
回出来ないか。

②出前講座について

③講座の周知方法について

市　長

（１）学校給食
について

①給食施設及び運営のあり方の検討状況
と見解を問う。

②小中学校給食費の無償化が全国でも県
内でも広がりつつある。本市でも給食費
の無償化を実施すべきだと考える。給食
費無償化への見解を問う。

市　長

教育長

（２）介護保険
制度について

①介護保険制度の見直しが国で進められ
ている。負担増と給付減を押し付ける内
容になっている。見解は。

②市として国に対して介護保険をこれ以
上改悪しないよう申し入れるべきではな
いか。

③第９期介護保険事業計画に向けて今後
検討が進められるが、介護保険料・利用
料の負担は限界である。負担の軽減をす
べきだと考えるが見解を問う。

市　長
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１２番
濱元幸一郎

３番
大二郎

１番

２番



発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨 質問相手

（１）人口予測
について

①再度人口推計を行う計画はあるか。

②人口増加に対し施設は足りるのか。

市　長

教育長

（２）子ども・
子育て支援につ
いて

①認可保育園入所の審査基準に変更が
あったか。

②放課後児童健全育成事業の周知方法

③育児休業中の支援メニューと周知方法

④ヤングケアラー支援策

市　長

教育長

（３）交通につ
いて

①年齢別、レターバス・乗り合いタク
シー利用の分析

②乗り合いタクシーの周知方法

③御代志駅駐輪場の利用方法

市　長

（４）物流につ
いて

①原油価格高騰対策運送事業者等支援金
事業の反響

②運送事業者支援策

③製造業・物流業用地取得の必要性

市　長

３番
６番

澤田雄二



発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨 質問相手

（１）防犯カメ
ラ設置事業と設
置支援事業につ
いて

①現在の進捗及び課題

②両事業の今後について
市　長

（２）学校安心
メールの不審者
情報について

①学校安心メールによる不審者情報件数
のこれまでの推移と取扱い

②メール発信後の不審者対策について

③警察から事件解決の報告はあるのか。

市　長

教育長

（３）これまで
の一般質問から
（その後の進捗
について）

①職員へのタブレット配布について

②市民安全安心通報システムについて

③市民交番について

市　長

４番
９番

青山隆幸



発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨 質問相手

（１）広報のあ
り方について

①広報こうしが減ページになるとのこと
だが、市民への情報提供・共有等が行き
届かなくなることはないのか。

②広報官が置かれたが、どのような役割
を担っているのか。

③広報広聴と並列されることが多い。広
聴に関しては、どういう方法で広く市民
の意見を聴いているのか。

市　長

教育長

（２）包括連携
協定のその後に
ついて

①これまでに包括連携協定等を締結した
企業・団体は分野別に何件あるのか。

②協定を解消した相手はあるのか。

③協定の更新、連携の深化・特化、見直
しが必要なのではないか。

市　長

教育長

（３）少子化対
策について

①本市における少子化の傾向を統計的に
どう分析し受け止めているか。

②本市では、少子化がどのように進むと
考えているのか。

③具体的な対策をどう進めていくのか。

市　長

教育長

（４）図書館に
ついて

①臨時休館のお知らせなど、図書館の
ホームページには掲載されていても、市
のホームページには直接出ていない。連
携が不十分なのではないか。　

②先日開催された図書館ファンミーティ
ングはどういうイベントだったのか。

③生涯学習課による指定管理のモニタリ
ングではどういうチェックをしているの
か。

④JASMに出向して来るTSMCの社員、家族
の方たちにとって、本市のマンガミュー
ジアム、歴史資料館、図書館は日本の文
化を学ぶ宝庫であると思う。指定管理者
まかせにせず、生涯学習課が計画的に対
応すべきではないか。

市　長

教育長
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２月２７日（月曜日）　午前　１番～２番　：　午後　３番～５番

１番
１３番
上田欣也



発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨 質問相手

（１）国民皆歯
科健診を見据え
た取り組みにつ
いて

①歯科保健事業の内容と受診状況は。

②３５歳と６５歳が対象外となった理由は。

③健康寿命延伸に向けた歯科検診の実施
を。

市　長

（２）前立腺が
ん早期発見のた
めのPSA検査の
復活について

①がん複合検診の内容と受診状況は。

②前立腺がん検診（PSA検査）が行われてい
ない理由は。

③本市のがん治療における医療費及び高額
医療費の負担額の推移は。

④予防医療としてのPSA検査の実施を。

市　長

（３）時代に
沿った教育環境
の整備について

①教員の未配置状況は。

②教員の働く環境は。

③産休育休後の対応は。

④部活動地域移行への取り組みは。

⑤時代に沿った学校式典を。

市　長

教育長

（４）世界に開
かれた街づくり
について

①教育現場での国際（日台）交流は。

②多文化共生の取り組みは。

③台湾の都市との友好都市提携を。

市　長

教育長

１番
永清和寛

２番



発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨 質問相手

（１）地域活性
化のために

①地域担当職員の役割とは。

②区長の要望などに、きちんと返事をし
ているのか。（要望に応えられない場合
はその理由、またいつ頃までには予定し
ているなど。）

③民生委員のなり手不足解消について
・民生委員の活動内容を理解してもらう
ために年何回か地区ごと（例えば南部地
区など）に区長と民生委員の意見交換会
を開いてはどうか。

市　長

教育長

（２）中学部活
動の地域移行に
ついて

①現在の状況は。

②準備委員会を立ち上げてはどうか。

市　長

教育長

（３）ふるさと
納税について

返礼品の視点を変えて、合志市にある企
業に協力してもらってはどうか。

市　長

（４）秘書政策
課について

①検証結果を、政策に反映しているの
か。

②限られた人員。これからはTSMC進出で
政策的な事務も増え、より忙しくなるの
で、検証したら他の関係課とも広く協議
していくべきではないのか。

市　長

教育長

３番
１７番
来海恵子



発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨 質問相手

（１）人権問題
について

①人権フォーラム2023in合志市講演につ
いて

②多様性を尊重し包摂性のある社会を築
くための本市の考えについて

市　長

教育長

（２）DXの推進
について

デジタル田園都市国家構想の中のデジタ
ル「実装」について
・「書かない窓口」の取り組みについて

市　長

（３）福祉政策
について

①一人暮らし・認知症の人が暮らしやす
いまちづくりについて
・認知症カフェの利用状況とその効果に
ついて
・認知症に関する相談対応について
・認知症早期診断事業（物忘れ健診）に
ついて
・認知症予防にeスポーツの効果について

②困難を抱える女性の支援について
・「困難女性支援法」が成立した。国の
基本方針に基づく本市の基本計画の策定
について

市　長

（４）環境問題
について

グリーントランスフォーメーション
「GX」について
・本市における「GX」の実現に向けた政
策の検討について
・身近な温暖化防止策としてエコな行動
へのライフスタイルの転換を進めるため
の情報発信・啓発について

市　長

４番
１８番

松井美津子


